



# Protokoll der 13. Jahreshauptversammlung des Vereins „Altlieferinger“, Alumni und Freunde des Privatgymnasiums der Herz-Jesu-Missionare (28.05.2011, Theatersaal, PG Liefering)

Anwesend: Dr. Bernd Lerch, Mag. Oliver Baumann, Mag. Otmar Doppler, Dr. Arno Jäger, Ing. Christian Kain, Norbert Philippi, Dr. Philipp Steiner, Mag. Wieland Wolfgruber, Otto Blaschke, Dir. Mag. Peter Porenta, Pater Hermann Sporrer, Pater Superior Andreas Steiner, Patres, Professoren und Maturanten der Maturaklassen 1961 und 1986 a/ b

## 1. Eröffnung der Versammlung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

Der Präsident Dr. Bernd Lerch, eröffnet die Sitzung um 11:00 Uhr. Er begrüßt die hochwürdigen Patres, die anwesenden Mitglieder, den Past-Präsidenten der Altlieferinger Dr. Wolf-Dietrich Zuzan sowie die erschienenen Professoren und Maturanten der Jahrgänge 1961 und 1986 a & b.

Er gedenkt des im September 2010 verstorbenen Mitgliedes Albrecht Sauer.

Dr. Lerch stellt fest, dass zur diesjährigen Hauptversammlung im Rahmen des Altlieferingertages ordnungsgemäß und fristgerecht geladen wurde und die Versammlung beschlussfähig ist.

## 2. Tagesordnung JHV 2011 und Genehmigung des Protokolls der JHV 2010

Der Vize-Präsident Mag. Oliver Baumann präsentiert die Tagesordnung der diesjährigen Jahreshauptversammlung (JHV), welche ebenso wie das Protokoll der letztjährigen JHV 2010 einstimmig genehmigt werden.

## 3. Aufgaben und Wirken des Vereins der „Altlieferinger“ sowie Rückblick auf das Vereinsjahr 2010/11

Vize-Präsident Mag. Baumann präsentiert den Verein, dessen Ziele, jährliche Aktivitäten und Veranstaltungen im Sinne der Mitgliederbetreuung (Jubiläumstreffen, halbjährliche Aussendungen, Newsletter, Netzwerke, Jahresbericht, Archiv), Förderungen und Unterstützungsmaßnahmen für Schüler, Mission und Projekte im Sinne des Schulprofils. Er weist auf das Sonderprojekt „Maturantengalerie - Altlieferinger Stiegenhaus“ hin (Fertigstellung Ende 2010), wo aktuell 92 ehemalige Maturaklassen (seit 1956) mittels Schautafeln und Fotos komplett präsentiert werden, die aus Mitteln des Vereines finanziert wurden. Auch die neue Audioanlage im Theatersaal wird von den Altlieferingern gesponsert.

Die jährlichen Höhepunkte des Vereinsleben stellen jeweils der Altlieferingertag mit der Jahreshauptversammlung im Mai (25- und 50-Jahr-Matura-Jubilare) und der Chevaliertag im Oktober (40-Jahr-Jubilare) dar. Es wird daran gedacht, in Zukunft zum Chevaliertag auch

die 15-Jahr-Jubilare einzuladen, um somit eine Lücke zu schließen und auch jüngere Jahrgänge stärker ins Vereinsleben miteinzubeziehen.

#### **4. Kassabericht**

Der Kassier Mag. Otmar Doppler gibt einen Bericht über die Finanzlage des Vereins und erläutert Einnahmen und Ausgaben im Rechnungsjahr 2010. Einnahmen von rd € 10.000,- (ähnlich wie 2009) stehen Ausgaben von rund € 8.900,- (2009: €14.500,-) gegenüber (größte Investitionen: Schülerunterstützung in Höhe von € 4.800,- und Maturantengalerie in Höhe von € 2.250,-). Aufgrund der Ansparungen der vergangenen Jahre weist der Kassa-stand per Ende 2010 ein Guthaben von € 21.800,- auf (ein Großteil hiervon ist für die neue Audioanlage im Theatersaal reserviert).

#### **5. Neuwahl des stellvertretenden Kassaprüfers, Entlastung des Vorstandes und der Kassiere**

Die Wahl des neuen stellvertretenden Kassaprüfers Mag. Jakob Pann wird ohne Gegenstimme angenommen.

Der Kassaprüfer Mag. Johann Stallbaumer erklärt, dass die am 05.03.2011 durchgeführte formelle und materielle Prüfung der Konten, des Sparbuches, sowie der Einnahmen- und Ausgabenbelege, keinerlei Mängel an der Kassaführung ergeben hat und alles bestens dokumentiert wurde. Der Kassaprüfer stellt den Antrag auf Entlastung des Vorstandes und der Kassiere.

Die Versammlungsteilnehmer erteilen einstimmig dem gesamten Vorstand und den Kassieren die Entlastung für das Jahr 2010.

#### **6. Präsentation der Maturajahrgänge 1961 und 1986b**

Eingangs spielen zwei Schüler aus der aktuellen Klasse 7a, Gabriel Staffa und Sebastian Hartl, eine amüsante Karl Valentin-Szene.

Danach präsentiert der Vertreter der 50-Jahr-Jubilare, Manfred Schilling die Maturaklasse 1961 (von den Maturanten sind leider vier bereits verstorben) anhand von Fotos und kleinen Anekdoten.

Als Auflockerung folgt ein Ausschnitt aus dem Theaterstück „Astoria“ von Jura Soyfer, das derzeit an der Schule gespielt wird. Als Schauspieler fungieren wieder die beiden Schüler aus der 7a, die hierbei von Sarah Dürrnberger aus dem Wirtschaftskundlichen Gymnasium unterstützt werden.

Die Vertreter der 25-Jahr-Jubilare, Dr. Walter Brunner und Mag. Bernhard Wallerstorfer, führen eine launige Präsentation der Maturaklasse 1986b anhand von Fotos und Zeitdokumenten (Klassenbücher, Maturazeitung „Newsflash“, etc.).

#### **7. Allfälliges**

Mag. Johann Stallbaumer regt an, zukünftig einen Punkt „Allfälliges“ in die Tagesordnung mitaufzunehmen, wo Wünsche und Anregungen der Teilnehmer geäußert werden können.

## 8. Ausblick

Das Chevalier-Treffen der 40-Jahr- und erstmals auch der 15-Jahr-Maturajubilare findet in diesem Jahr am 8. Oktober statt.

Dr. Lerch dankt den Anwesenden für Ihr Erscheinen, schließt die Sitzung um 12:50 Uhr und lädt zum Mittagessen im Speisesaal des Klosters ein.

gez.

Dr. Arno Jäger

(Schriftführer-Stv.)